



A B C

Lic. RAUL UGALDE G. — JOSE ANGEL ZELEDON
Gerente Jefe de Redacción
MARIANO SOLORZANO, Administrador

COMENTARIOS DE REDACCION

POLITICA DE OFENSAS GRAVES Y DE OLVIDO FACIL

Las notas políticas de los días vienen cada día concretando más una situación que tiende decididamente a definirse en cuanto a quienes son los que van apareciendo en el lenguaje y cuáles los que muestran mayores posibilidades de prevalecer como campeones del próximo torneo electoral.

A B C mismo ayer tuvo oportunidad de recoger una información que ya refleja caracteres orientadores cuando señala la existencia de un movimiento que busca entendimiento entre los licenciados Ricardo Jiménez Oreamuno, Alberto Echandi Montero, doctor Rafael Calderón Muñoz, y otros atrayentes y singulares profesionales del juramentado propósito de llegar a las glorias del Poder...

Entonces, ya es preciso preparar un par de buenos lentos de aumento, sino de claros cristales que permitan ver lo que está pasando y lo que puede ocurrir en el pintoresco escenario de la farsa política.

A B C tiene sus lentos finos y bien graduados, y tras ellos miramos las tres figuras centrales. Francamente, inspira la mayor simpatía el señor Calderón Muñoz, profesional eminente, hombre probo, hombre afable, parlamentario distinguido, no exento de energía a pesar de los blancos guantes de seda de su porte aristocrático.

Su tendencia es conservadora; él fue y es el principal factor en la formación del llamado Partido Constitucionalista, de aspiraciones clericales, que logró llevar a la Cámara de Diputados un número tal de frailes que a veces le da un aire de conventual. En esta empresa fue Ortiz, jefe del partido Republicano, de educación jesuita, similar a la de su primo Jorge V. Jiménez; pero verdadero sacerdote laico de la fe católica que ha venido en mengua por las falsas apostoles... Es lastima, sin embargo, para los fueros de la iglesia, que por un reciente incidente parlamentario el señor Calderón Muñoz haya roto relaciones terminantemente con el jefe republicano.

Lastimoso por una parte, por que el doctor Calderón Muñoz unido al licenciado Jiménez Ortiz podría haber desarrollado un inteligente programa en provecho del Cuito; pero favora

ble por otra parte ese radical rompimiento porque la concepción clerical podría provocar una justa reacción liberal, y es de temer por la tranquilidad del hogar costarricense una lucha religiosa, ya iniciada subterráneamente con sólo el amago que señalamos del constitucionalismo a base de cruz y de hisopo...

Sin duda por la comprensión de ese peligro político social es que el doctor Calderón Muñoz, o los oríficos de su causa, tratan de un movimiento de conversión hacia la izquierda arribando a la alianza con el licenciado Ricardo Jiménez Oreamuno, jefe del Partido Liberal costarricense... (¿!?)

¿Sería posible que el doctor Calderón Muñoz aceptara tal combinación?

Sólo sería explicable por una razón política superior. El doctor Calderón Muñoz es, como dijimos, un sincero conservador, y el licenciado Jiménez Oreamuno, el "liberal" más fuerte de Costa Rica de un arraigo de convicciones extraordinario, casi el José Stalin costarricense...

Algunos no dan crédito al liberalismo del licenciado Jiménez Oreamuno, y sabemos, por cierto, que habiendo llegado un falderillo cualquiera ante un verdadero intelectual a proponerle la necesidad de una bien organizada acción liberal con el mencionado Stalin a la cabeza, el intelectual indignado, contestó: —Zo... pilletes... so farsantes!

Quedamos en consecuencia, en que no atinamos a deducir si será o no posible una alianza entre los señores Calderón Muñoz y Jiménez Oreamuno.

Hay, no obstante, quienes la descartan plenamente como un imposible moral recordando los crueles agravios inferidos por el CARTUCHO VIEJO (Oh, don Anibal...) al muy digno señor Calderón Muñoz cuando la virulenta discusión sobre el régimen del hospital de San Juan de Dios...

Nos queda por examinar la otra alianza puesta en el tapete de las oportunidades políticas: la de los licenciados Alberto Echandi Montero y Jiménez Oreamuno, el mismo "liberal" con que se pretende asustar a los niños creyentes.

Este es otro imposible moral, en nuestro concepto.

¿Sería factible que la víctima tuviera contacto con el victimario?

¿O es que ya se olvidó que es éste señor Jiménez Oreamuno, quien le roba el poder al licenciado Echandi en confabulación con los claudicadores reformistas, con la complicidad de un elemento del mismo Partido Agrícola, con los crimenes ignominiosos de Alajuela y Heredia, y con su ridículo auto voto?

Si el licenciado Echandi acepta esa posición sancionando la política que le proponen de ofensa de la altura cívica en que está colocado para dar a su pueblo no la lección que dio de gran caballero sino una contradictoria que no tiene calificación publicable...

Antes, cuando el gobierno sufragaba los gastos en los trabajos de carreteras, los salarios de los peones eran crecidos; ahora que todo se hace por cuenta de la misma compañía, se pagan jornales muy ínfimos

Comentando algunas personas la huelga de trabajadores del Tajo de Sarquí de Grecia, donde la Compañía Latino Americana en pie unos cuatrocientos peones, se hacen estas observaciones que ponen de manifiesto la liberalidad con que se gastaba antes el dinero:

Cuando las compañías cobran un tanto por ciento en los gastos por obras de carreteras, y que tenía que sufragarlo todo el gobierno, si se pagaban buenos salarios a los peones. Entre más se gastara, mayor ganancia para esas compañías y mayor perjuicio para el estado. Hubo operarios que ganaban sueldos enormes; los peones tenían un jornal de tres cincuenta diarios; los trabajadores se empleaban en grandes partidas, aunque las obras no adelantaran nada.

Vino el reajuste, y comprendieron el gobierno la necesidad de un orden económico, da ahora a la Latino Americana el contrato para la construcción de la carretera Grecia - Naranjo, pero escuse todo de chances. Y como la Compañía tiene que pagar todo, entonces si se reduce hasta el mínimo el pago a los jornaleros. De dos, veinticinco en que había quedado rebajado, se rebajó que pagamento a un solo diez céntimos al día, considerándose que tal jornal es ridículo en extremo, que no alcanza ni siquiera para la comida.

Esta medida extrema de economía, fué lo que indujo a esos trabajadores a que se declararan en huelga ayer, protestando de la injusta rebaja.

Ahora, nos dicen, cualquier cuestión, por insignificante que sea, es motivo para que se dé el tiempo a un trabajador. No se guar

da consideración a nadie, porque ya es interés de la Compañía en ganar lo más que pueda dentro de la cantidad limitada que se fija en el contrato, y no como se hacía antes que no se reparaban en gastos, que todo era abundancia injustificada, desde luego que todo salía del tesoro público.

LA CAMARA DE COMERCIO SE OCUPARA ESTA NOCHE DEL ASUNTO DE PUNTARENAS, INSISTIENDOSE QUE SE DEBE CONSTRUIR EN LA PLAYA CERCA DEL MUELLE NUEVO

La Cámara de Comercio, se ocupará esta noche del asunto construcción de la aduana de Puntarenas, insistiéndose en la conveniencia técnica y comercial que implica la construcción de dicho edificio sobre la playa, cerca del muelle nuevo.

En esto, según creen algunos miembros de la cámara de comercio, parecería que hay un marcado empeño, en construir en el lu

gar donde está la actual aduana, empuje ese que bien puede ser de favoritismo determinado.

Dado que ya han emitido opiniones personas técnicas, bien como necesarias de lo que conviene al gobierno y al comercio, opiniones esas que aconsejan que dicha construcción deba, hacerse cercana al muelle, la cámara de comercio es para que de esta vez el gobierno se resolverá por esta tesis.

Anunciese al A B C

"LA INDIA"

Surtido completo en artículos

PARA SEMANA SANTA

Mercadería fresca y superior

PRECIOS BAJOS

Apartado 1064

SAN JOSE

Teléfono 2378

EDUARDO L. FERNANDEZ

HUMOR, BUENO Y MALO, CRIOLLO Y EXTRANJERO

Entre guasones: —Sabía usted que los poderes del doctor Salazar caducaron en diciembre último y sólo fueron renovados en febrero recién pasado...? —Sí. Eso demuestra que los viejos de la ELECTRIC BOND saben mucha letra menuda. Si el muchacho llega a meter el escarpín, habrían dicho: "aquí no ha pasado nada, Salazar carecía de PERSONALIDAD"....

—El chico viene de las oficinas del TRUST y dice:

—Mamaca figurate que me sacaron cinco pesos por la plan diez por el teléfono... cinco cha... diez por el horno... por cada calentador... siete por la refrigeradora... y vein ticinco por el medidor... —Santo Dios...! hijo... de milagro no te sacaron los pantalones...!

EL PERIODICO ES EN LOS TIEMPOS ACTUALES LA FUERZA POLITICO-SOCIAL MAS PUJANTE Y EXTRAORDINARIA

¡participa de ella; tenga influencia en ella. A B C se ha organizado en forma de Compañía Anónima, por acciones al portador que están al alcance de todos!

Compre acciones de A B C a @ 10 cada una, nuestras acciones devengan el 10% de interés anual pagadero por semestres anticipados, ellas le dan derecho a un 10% anual en las ganancias de la empresa.

Comprare acciones de A B C significa hacer una inversión que paga casi el 2% mensual y usted tiene franco acceso a hacer públicos sus pensamientos y opiniones.

La Compañía hace especiales concesiones a los anunciantes accionistas!

CALZADO "GIL"



Surtido Completo de calzado para colegiales a precios de situación

# El Vino "Stambul"

El mejor purificador de la sangre

DEPOSITO:

## BOTICA NACIONAL

SABORIO HNOS.

San José de Costa Rica

# EL PAJARO

CUENTOS DE Mme. GUSTAVE MICHAUD

En la costa del continente Americano (puede ser americano, asiático o africano) existe un pequeño territorio habitado por una tribu de gente civilizada, apacible e inteligente, parientes muy cercanos de los Pingüinos. El territorio se llama Costuña y los nativos costuños. A ellos les crecieron piernas y brazos pero algunos conservan todavía troncos de los aletos que tenían cuando eran todavía pingüinos.

Los costuños se alimentan principalmente de huesos. Comen toda la carne, alrededor les chupan y rechupan hasta de jarros secos y después con ellos se hacen collares. Se conocen a los más ricos por el gran número de huesos que tienen colgando al cuello.

Ellos escogieron para rey a un hombre de pequeña estatura, ya muy anciano, por la única pero poderosa razón de que él había prometido muchos huesos a sus partidarios.

Los costuños viven en familia. El hombre tiene una mujer o varias y las mujeres tienen un hombre o varios. La ley dicta solamente uno pero en Costuña las leyes son muy tolerantes y cada uno vive como se le da la gana sin ser molestado.

Los hombres de esta tribu se visten de una pluma de gallo y las mujeres de una pluma de avestruz. Casi todas las mujeres son muy buenas y se contentan con una modesta pluma pero también hay algunas extravagantes que quieren una pluma más elegante entonces el marido tiene que vender algunos de sus huesos y si no quiere, deja el sacrificio o el privilegio a otro más interesado a guardar su propiedad bien sombreada.

La principal renta de la tribu proviene de los cocos. Con el agua de esta fruta se hace una bebida fermentada deliciosa que se vende muy bien. Más se vende más crece el tesoro de la nación.

Entonces los indígenas más patrióticos hacen gran consumo de la bebida por gusto personal y para aumentar las entradas en la caja. Pero sucede que al

tomar un poco más de la cuenta los encierran en prisiones por turbulentos, así disminuyendo la renta y el patriotismo. Pero esos son detalles sin importancia. Lo que nos interesa es el pájaro eléctrico.

El modo de locomoción de los costuños es andar en unos animales muy feos que se arrastran en el suelo y se alimentan de un líquido extraído de la tierra. Esos animales se llaman cucarachas y todos los costuños que pueden hacer el gasto del líquido tienen una cucaracha. Se hicieron para ellas muy buenas galles al costo fenomenal de toda la cosecha de coco del año y de varios años adelantados.

Todas las tribus vecinas de Costuña tienen además de las cucarachas unos pájaros eléctricos que hacen viajes en el aire con velocidad extraordinaria y economizan así muchísimo tiempo. Solamente Costuña no tiene ninguno.

El anciano rey parece tenerlos un gran horror. Cree que les van a caer sobre su anciana cabeza. Cuando sus chambelanes le preguntan si va a comprar uno, dice NO.

La aparición de estas aves ruidosas despertó en el ánimo de un humilde hijo del campo un gran deseo de volar. Sintió los aletos pequeños que le que daban del tiempo en el cual era todavía un simple pingüino, agitarase con violencia y pidió humildemente al rey de comprarle un pájaro, pero el augusto monarca contestó NO.

Hasta que un cierto día se ru moró que allá, del otro lado del agua los Marañules se peleaban con los Pingüinos y que empleaban para exterminar muchos pájaros eléctricos.

El pequeño Costuño del campo llegó a la costa de un solo brito, cogió una vieja cañoa una caña bambú y una de azúcar y navegó hasta la Pingüinia.

Cuando los Pingüinos le vieron llegar le aclamaron como el Gran Salvador y le llevaron al coral donde criaban los temibles pájaros y le dijeron: Escoge!...

Sin esperar un segundo mandato, se subió sobre el más poderoso y se elevó en los aires con la firme resolución de poner fin a la disputa. Pero por mala suerte el animal no había bebido. Pasa a la octava página

## SE HAN HECHO OFERTAS DE LAN- CHAS PARA EL TRANSPORTE DE PRODUCTOS DE PANAMA

Con motivo de las gestiones que desde hace algún tiempo se llevan a cabo para lograr facilidades en la exportación de productos nacionales, principalmente legumbres y demás comestibles a Panamá y a la Zona del Canal, ya se han recibido algunas ofertas pa-

ra poner al servicio lanchas de gasolina.

Una de esas ofertas es la que comprende el servicio de la lancha Eulalia, de Puntarenas. El interesado hará las gestiones de caso en Cartago para que se de cupe esa embarcación en el transporte de mercaderías a Panamá.

## El prestamista don Santiago Millet fue agredido violentamente

Porque no quiso prestar una suma de dinero

Llegó un señor, cuyo nombre desconocemos a la oficina del prestamista don Santiago Millet a solicitar una suma de dinero con urgencia; el prestamista, porque no quiso o porque no podía hacer la operación, se negó a facilitar

la, con lo que el solicitante mortificó en celera y fingió a palos al señor Millet, quien con algunas lesiones fue trasladado a una clínica.

Esto es lo que nos han referido del suceso ocurrido ayer por la tarde

# Le interesa el RADIO?

Háganos el obsequio de visitar la exhibición que vamos a hacer, de hoy en adelante hasta el próximo sábado, de las ocho de la noche en adelante, en el salón de la

## UNION MOTORS

(CALE DE LA ESTACION)

Tendremos sumo placer en demostrarle los últimos modelos del insuperable

# Radio "VICTOR"

El modelo RE-57 tiene

- 1.—Radio de ondas corta y larga
- 2.—Formidable Electrola de gran volumen
- 3.—Aparato para hacer discos

# En su Hogar!!

Venga a oír el más grandioso Radio que existe, dénos el placer de hacerle un disco.



PIZA E HIJOS

Distribuidores Generales de Victor Division R.C.A. - Victor Comp. Inc. Camden, N.J.

## Ante la Secretaria de Gobernacion se planteo una seria acusacion contra el jefe politico de San Ramon

Ante la secretaria de gobernacion se presentó anteayer una seria acusación contra el jefe político de San Ramón, haciéndose algunos cargos bastante graves de esos cargos guarda relación con los fondos que deben ser

integrados a la tesorería escolar, de lo que parece se ha dejado de hacer algunos enteros. Con la acusación se han presentado algunos documentos que comprueban los hechos apuntados. El señor secretario de gobernación está tramitando ese asunto para resolverlo luego.

# NUESTRA SOCIEDAD

## LA GRAVEDAD DE MONSE NOR BLESSING

Con profunda pena hemos sido enterados a última hora, de que Monseñor Agustín Blessing, quien sufrió una herida en días pasados en la región de Talamanca, ha entrado en un periodo de gravedad.

A. B. C. formula sinceros votos porque el ilustre prelado recobre su salud cuanoto antes.

## PROXIMO BAILE . . . . .

Un grupo de jóvenes de esta capital celebrarán mañana en la tarde el día de San José con un baile de confianza en la residencia de don Teodoro Carvajal.

El programa musical que desarrollará la orquesta del profesor Gilberto Murillo es el siguiente:

- 1—Always in all ways—Fox-Trot
- 2—Happy Feet—Fox-Trot
- 3—El Manisero—Danzón
- 4—Truly—Blues
- 5—Luban blue—Blues
- 6—Red Hot Chicago—Fox-Trot
- 7—Raquel—Vals
- 8—You didn't have to tell me—Blues
- 10—On the winding Santa Fé—Vals
- 11—Quéreme Chinita—Danzón
- 12—I'll be blue thinking of you—Blues.

San José Athletic

El primer domingo del mes próximo se reanudarán los te danzantes del San José Athletic Club.

Para el día de ayer, que es el de inauguración se preparan gratas sorpresas para la concurrencia. Amenizará esos días la orquesta Barquero, la que presentará muy escogidos programas.

Con ansiedad son esperadas esas galantes fiestas sociales.

## Residencia

Ha fijado su residencia en esta capital con su familia, después de algún tiempo de permanecer en Limón, donde con todo acierto estuvo ejerciendo su profesión de dentista, el caballero don Carlos Manuel Fernández.



Elegante traje modelo Fairchild, cuyo corte es de gran originalidad

## Viajeros - exterior

—Para Alemania parte el sábado próximo en via de paseo, doña María de Friedespil, acompañada de sus niños. Estarán fuera del país algunos meses.

—El doctor en medicina don Hernán Castro Rawson parte el sábado para los Estados Unidos, de regreso, después de haber estado unos meses entre nosotros. Le auguramos muy feliz viaje al estímbale viajero.

## Enfermos

Se nos informa que el estado de salud de don Carlos Villar es bastante satisfactorio, lo que celebramos, deseando su pronto restablecimiento.

—Ha mejorado de su dolencia don Anibal Oreamuno, noticia que nos place dar.

—Hemos tenido noticia de que el Ilustrísimo y Reverendísimo Vicario Apostólico de Limón Monseñor Blessing, va mejorando de su dolencia. Nos alegramos de tan buena noticia y hacemos fervientes votos porque restablezca del todo.

## La boda de esta mañana

Esta mañana se verificó en esta capital la boda de don Víctor Man y Bienes con la señorita Lolita Madrigal.

Después de la ceremonia religiosa tuvo lugar una recepción en los salones del hotel Metrópoli.

Los dos contrayentes pertenecen a apreciadas familias.

A. B. C. formula sus mejores votos por la felicidad del hogar que se a fundado bajo los auspicios del amor.

## Viajeros - Interior

—Partió para Guanacaste con el fin de pasar allá unos días en misión de su cargo el doctor don Solón Núñez, secretario de salud pública.

—A Limón regresó don Miguel Alvarado.

—De Heredia vino hoy el licenciado don Alfredo González Flores.

—Estuvo en la capital procedente de Cartago el licenciado don Arturo Volio.

## La fiesta de mañana

Mañana, a las ocho y media, de la noche, en el Teatro Ravenóte, se llevará a cabo una gran función de gala en honor de la señorita Estelita Ortiz, novia del San José Athletic Club y de sus bellas damas de honor.

Habrà además de los números que presenta la empresa en su programa, una gran batalla de confetti, serpentinas, etc., etc. Se elegirá entre la concurrencia al rey de los feos.

Es grande el entusiasmo que existe en todos los círculos sociales por esta fiesta, que habrá de resultar de las más lucidas. Es posible que después haya baile en los salones del San José Athletic para los socios y sus familias.

## Viajeros

—Entre nosotros se encuentra, procedente de San Marcos de Tarrazú el caballero don Alberto Chavarria E.

—Del campo regresó la apreciable familia Rosabal.

—Para San Isidro de Heredia partió el presbítero don Ricardo Acuña.

—En el mismo lugar estuvo el caballero don Alfredo Ramírez.

## Residencia

El licenciado don Luis Demetrio Tinoco y su señora esposa doña Cariota Alvarado de Tinoco fijarán su residencia en el barrio González Lehmann, desde la semana próxima al regreso de su luna de miel.

## Asuntos de que conoce hoy el Congreso constitucional

En la sesión de hoy, el congreso dio segundo debate al proyecto de seguro de fidelidad.

También discutirá el dictamen sobre el proyecto que aumenta el precio del licor para destinar su producto al asilo de corrección de menores.

Luego sigue la discusión en segundo debate del proyecto de ley de pensiones a los telegrafistas y primer debate al proyecto de colonia agrícola en Pocosí.



Este modelo se inspira en las líneas generales de la sencilla vestidura griega. Se combina en azul y negro, y, siguiendo a Patou, puede realizarse con flores.

# GRATIS



ESTE

## HERMOSO LIBRO

Contiene utilísimos consejos para todas las madres acerca de los cuidados, crianza, física y moral de la primera infancia.

Para recibir este libro escriba aquí su Nombre

Calle

Localidad

Corte este cupón y envíelo a

## Agente GLAXO

Apartado 355 - San José

# NOTAS CORTAS

La Plaza de la Artillería parece que está ya preocupando a los encargados del ornato público, lo mismo que la Plaza Pasteur que están siendo atendidas al menos en la nivelación y siembra de césped, para dismular el aspecto de abandono y de desagrado en que se las mantiene. Sin embargo insistimos en que deben arreglarse inmediatamente las calles que circundan la de Pasteur porque de más vale el trabajo que ahora se haga si la polvareda y residos allí amontonados hacen imposible el tráfico de peatones y perjudican notablemente a los negocios establecidos por allí, que dicho sea de paso contribuyen con largueza al tesoro comunal y no se les corresponde como debieran.

La pena de pagar el lujo de una marca por la marca misma, si lo que se sirve no es lo que se de sea y se paga. Más ojo, señores consumidores, que la crisis es mala consejera.

La policía debe vigilar cada vez más a esos grupos de chicos que se reunen en las esquinas con bolas de foot ball y de mano para jugar como en las plazas públicas y que están causando graves daños a los vecindarios y a los transeúntes. La fraseología que emplean además, es tan poco edificante que indigna oírles y ha con pernicioso escuela entre los pequeños.

¿Cuál es el remedio de eficacia universalmente reconocida para combatir los RES-FRIADOS, LA GRIP-PE y el "TRANCA-ZO"?.... Las "Pastillas de Adams".

Bueno es prevenir al público consumidor de que se está envasando agua gaseosa en botellitas de agua mineral extranjera para vender a los parroquianos a precio de legítima, sorprendiendo a los catadores poco acostumbrados a usarla, sin que se haya podido constatar en dónde está el mal, ya que lo mismo en esta capital como en los puertos se ha notado el fraude. No creemos que valga

# Bocadillos de Fruta

EN SIETE SABORES DISTINTOS





# Campo correspondiente al AVISO de las

## Compañías Eléctricas

que por nuestra ACTITUD INDEPENDIENTE en apoyo de la defensa que hace el Servicio Nacional de Electricidad de la colectividad consumidora, nos ha sido retirado.

7 de Marzo de 1931.

Señor Administrador de  
"A. B. C.",  
Presente.

Muy señor mío:

De acuerdo con instrucciones que he recibido al respecto, sirvase suprimir, a partir de esta fecha, el anuncio que ha venido publicándose en ese diario por cuenta de las Compañías Eléctricas.

De usted muy atto. y S. S.,

W. A. FIELD,

Departamento de Anuncios

Cerca del Banco de Costa Rica vendo casita  
contra temblores dando **₡ 1.000** al contado y  
**₡ 100** mensuales. Hipotecada al Banco en  
**₡ 5.000**. José Fdo. Barrientos, Apartado ABC

## Una oportuna frase de don Carlos Collado

En conversación pasajera con don Carlos Collado, y refiriéndose a la DEFENSA que hacen sólo ciertas personas de las compañías eléctricas acusadas públicamente por múltiples abusos, nos dijo esa muy apreciable caballero:

—Es curioso observar que son los mismos que defendían a la compañía frutera los que ahora tratan de amparar al trust eléctrico; esto es una cosa que satis-

face porque se ve claramente que hay fuerzas cívicas en el país para el resguardo de los intereses nacionales; pero por otra parte duele que a pesar de la experiencia de lo que a esos señores ha ocurrido con la U. F. Co, que les ha hecho falsas todas sus aseveraciones, no reaccionan hacia un camino de rectificación.

—¿Qué van a reaccionar, señores? le respondimos, si esos son los irredentos!



La bella Doris Kenyon ha quedado viuda con la muerte de su esposo el conocido artista Milton Sikes, ocurrida poco después de haber regresado a California tras una larga temporada en el Este norteamericano. Milton había firmado hacia poco un nuevo contrato con First National, por dos años

BILLETERA EXTRAVIADA en la estación de Puntarenas, deseo recobrar; gratificación liberal a quien me la devuelva con los papeles personales que contiene; no se pedirán explicaciones. RAUL USADE C. S. 100

# Las informalidades del Trust Eléctrico

En días pasados A B C publicó una nota suministrada por un nacionalista ecuménico, referente a la caducidad del poder del señor Eduardo Salazar Góbez como apoderado y representante de las compañías eléctricas unidas.

Posteriormente este mismo campo editorial demostró que el doctor Salazar estaba descalificado para tratar con el SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD, por el irrespeto con que se dirigió al Servicio, tanto en la forma, como en el fondo.

Ahora tenemos que agregar que los poderes conferidos al doctor Salazar por los MISMOS directores de la Compañía Eléctrica de Tranvía, y la Empresa Costarricense de Electricidad, SON INSUFICIENTES, equívocos y se prestan para cualquier sorpresa o determinación informal de los directores de la ELECTRIC BOND, con la que se apulen o hagan nugatorios, CUALESQUERA actos, decisiones o entendimientos del doctor Salazar con el Servicio Nacional de Electricidad de Costa Rica.

Para evidencia de nuestro aserto, basta pedir en el Registro Público Sección Mercantil, el tomo quince y ojearlo al folio cincuenta y siete, asiento cuatro mil setecientos cincuenta y cinco: el párrafo DIECISEIS con que remata la larga enumeración de facultades "especiales" que se le confieren al doctor Salazar, dice en su final: "... (Se le confiere poder...) para llevar a cabo de una manera eficiente y VENTAJOSA los asuntos y operaciones de la Compañía en dicha República, PERO DE TAL MODO que dicho apoderado actúe de ACUERDO con los reglamentos y estatutos de la compañía y de CONFORMIDAD con los reglamentos O INSTRUCCIONES de la misma..."

En otros términos los directores de la Compañía, con asiento en 2 Rector Street, Condado de New York (que son los mismos de la Electric Bond y de la Empresa Costarricense de Electricidad) confieren un poder sujeto a INSTRUCCIONES que han permanecido y pueden continuar indefinidamente permaneciendo, en la SOMBRA... y su representante en Costa Rica, ni obliga ni puede obligar a sus representados. En consecuencia: tratar con el doctor Salazar, es lo mismo que perder el tiempo! si sus jefes le han transmitido instrucciones secretas, pueden revocarlas en cualquier momento y entonces... a nada se ha llegado!

De otro lado queremos apuntar que conforme al párrafo 18 de dicha escritura de poder, las facultades del apoderado vencieron el 31 de diciembre de 1930; y que fue solamente por inscripción de fechas 21 y 23 de FEBRERO de 1931, que los referidos poderes se extendieron a todo el año en curso.

Nosotros preguntamos: es posible que se trate con mayor menosprecio y más absoluto abandono, los intereses (negativos) de una empresa con más de DIEZ MIL CONTRIBUYENTES que le reportan una entrada anual al TRUST ELECTRICO de más de CUATRO MILLONES DE COLONES...?

Las Compañías unidas usan sin misericordia del alicate el once de cada mes si el día anterior no se les ha cancelado la cuenta usurariamente cargada de cada abono, y sin embargo su llamado representante se permite permanecer en gestiones de intereses cuantiosos durante CASI DOS meses, sin personalidad siquiera aparente...!

El TRUST tiene al presente: Una concesión CADUCA; otra de que usa INDEBIDAMENTE; carga con exceso por teléfonos, luz y fuerza; abusa en las cuentas, explota sin consideración por medidores y coimas eléctricas, pero no puede, o no quiere—sin embargo—atender debidamente a mantener en la República un representante con poderes limpios y completos...!

## Pulperías - Cafeterías y Vendedores de PAN:

De cuenta liberal en el pan francés de 2 y 3 por cinco centimos; especialmente elaborado para que dure fresco todo el día. Pan caliente a toda hora. Proporción mostradores y estanteras a toda persona cumplida que desee establecerse con una sucursal de la panadería "La Samaritana". Solicito vendedora; para expender pan de la mejor calidad y más barato que nadie y doy buena utilidad. Teléfono 2314 Panadería "LA SAMARITANA"

DOUGLAS G. DE FORD—Administrador

## Un importante manifiesto del Gremio de Sastres de solidaridad con la Junta del Servicio Nacional de Electricidad

El gremio de sastres en reunión reciente del directorio acordó publicar un manifiesto de solidaridad con la Junta del Servicio Nacional de Electricidad, documento que a la vez será de energía protesta contra los abusos innumerables de las Compañías Eléctricas.

Está siendo redactado ya tan importante manifiesto que pronto verá la luz de la publicidad. El gremio de sastres constituido por elementos honorables merece una calurosa felicitación por su actitud, digna de ser tomada como ejemplo por su valerosa acción cívica en todo momento oportuno.

## ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.

(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)

### Vapor "VENEZUELA"

13.000 TONELADAS

Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth, Havre, Amsterdam y Hamburgo

27 DE MARZO

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario

y fletes, diríjase a

Agentes Generales, SASSO & PIRIE, SUCESORES,

FELIPE J. ALVARADO & Co, S.C.S.S.A.

Sub-Agentes en Limón

# Apreciables vecinos de Santa Bárbara elevan un memorial al señor Arzobispo quejándose de la conducta pública del Cura, Sr. Castillo

Tenemos el gusto de insertar la siguiente copia de un telegrama dirigido al señor Arzobispo de esta Diócesis por apreciables vecinos de Santa Bárbara de Heredia:

"Santa Bárbara de Heredia, 15 de marzo de 1931.

Ilustrísimo señor Arzobispo.  
San José.

Con pena nos vemos en el caso de manifestar a usted que el púlpito de esta iglesia, lo tiene con vertido el señor cura, todos los domingos, en telama pública para estar mortificando con groserías a los vecinos que no hemos visto en el caso de tener que acusarlo ante usted y ante el señor ministro de culto por sus malos procedimientos.

"Aquí se están perdiendo la fe católica con los procedimientos de este cura inculto. Es justicia lo que hemos pedido".

"Atentos seguros servidores, Don Rilo Murillo A.; Leonidas Murillo; Adolfo Hernández; Braulio Sánchez; Aristides Murillo; Juan de Jesús Alfaro; Máximo Sánchez; Alberto Sánchez; elidorio Herrera M.; Tobias Vega Portuéguez; Teodoro Vega P.; Arturo Hernández M.; Floriberto Murillo Rodríguez; Ricardo Sánchez; Juan Herrera; Miguel Herrera; Rubén Herrera; Modesto Bastos; Juan Mora; Armando Mora."

(Siguen más firmas.)

Otro documento de Santa Bárbara de Heredia

En el periódico "El País" del 2 del corriente aparece un artículo firmado por el desconocido en este pueblo, un señor Umaña, quien sin conocimiento de causas, pretende defender al padre Castillo. El señor Umaña debiera pasar a la curia para que se cerciore de las muchas quejas y acusaciones razonables que existen contra su defendido Castillo, y así, si es hombre juicioso y bien intencionado, de hecho se debe retractar y retroceder en aquella defensa, haciendo ver que por malos datos procedió en aquella forma tan falsificada en pro de una persona que no merece aquellas alabanzas.

Ahora, si es ese su fin de alabar, es buena hora, quede en ese lugar.

¿Quién no conoce las faltas de Castillo?

Si Umaña es hombre serio, y viviera aquí, sería uno que por la paz, estaría por el bien del pueblo barbareño, anhelando porque la curia proceda a tranquilizarlo quitando de aquí a este señor cura, y nombrando a cualesquiera otro, pues los vecinos venían eso con sumo agrado y así entraría en una era de paz y cordia, y así los fieles seguirían frecuentando la iglesia sin temor de ver y oír cosas que no son dignas en personas de paz y tranquilidad.

Allá, ese señor Umaña dice que Julián y Joaquín Picado dejaban sus puestos de sacristán y mayor domo, cosa que también pone de manifiesto que este señor no conoce al pueblo honrado de Santa Bárbara.

Diga señor Umaña: si esto sucede, crea que se miraría con beneplácito, pues aquí hay gente honrada que puede desempeñar esos cargos y si se quiere mejor aún.

Que los Picado son honrados, está bien, ojalá dé sobre esto una razón fundamental para alabanzas más. Oh, señor desconocido aquí!!!

Si, le decimos al pueblo, el día que la curia oiga las justas que

jas del pueblo, nombrando otro cura, este cantón digno de mejor suerte, se contaría como uno de los pueblos que estando bajo el dominio de un sujeto en lo eclesiástico, vuelve a la era de paz y tranquilidad, como son los justos deseos de una masa que en gran mayoría los anhela.

Le suplicamos al defensor Umaña vaya a la curia y se dé cuenta de los actos de su defendido y lo que ahí existe, para que no dé malos de ciegos.

¡Pobre Umaña!! Cómo lo sorprendieron!

O hay que agregar aquel refán: "Albata, coles, porquos no hay quién te alabe!!"

Varios Vecinos

Comentario de A. B. C.

Hemos dado gustosa acogida a la publicidad de estos documentos porque la situación de tirantez entre los vecinos de Santa Bárbara de Heredia y el presbítero Castillo viene prolongándose desde hace mucho tiempo ante la diferencia de las autoridades civiles y eclesiásticas, y como de no ponerse previsor remedio no es difícil augurar sucesos penosos que pueden fácilmente evitarse, consociadamente hemos querido cooperar, con la denuncia pública, para que sean dictadas cuanto antes las medidas convenientes, si no se quiere cargar con las responsabilidades que pueden derivarse.

## SE VENDE UN APARATO DE CINE NUEVO con todos sus accesorios, marca "Monopol" o se acepta socio para explotarlo. Informes en esta Administración con José Fdo. Barrientos.

### Algunos maestros aspirantes correrán mala suerte pues se les suspenderá de sus servicios

Ayer tarde tratamos de confirmar la noticia que se nos había suministrado sobre que unos maestros aspirantes iban a quedar sus pendedos en estos días.

En efecto, según de los informes que se nos suministraron, no se trata de suspensión de tales maestros, sino que a fines del presente mes serán suspendidas las plazas que maestros aspirantes están desempeñando en asignaturas especiales.

Esta supresión se hace por razones de economía, ya que el presupuesto no permite atender esas necesidades docentes.

# Paisajes y Progresos de Nicaragua



Carretera Granada-San Juan de Oriente-Niquinohomo

## SRIA. DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

### AVISO

Queda abierto al público un servicio de consulta y tratamiento gratuitos de enfermedades infectocontagiosas (tifoidea, sarampión, difteria, etc.). Al mismo tiempo se atenderá la vacunación contra viruela y tifoidea y la inmunización antidiftérica. Este servicio será atendido por el médico epidemiólogo, Dr. Acosta Guzmán, de una a tres en el local que ocupa la Secretaría de Salubridad excepto sábados y domingos.

## PARA LAS SEÑORAS

Nuestra investigación nos permite ofrecerle buenas sirvientes, sin costo ninguno. Dirijase a la OFICINA DE COLOCACIONES frente al Congreso, o al teléfono 2408

## Discurso pronunciado por doña Esperanza Alfaro de Romero, Directora de la Escuela "República del Salvador" en el recital transmitido por radio y en honor del Presidente Araujo

Estimado auditorio:

El Salvador! Bendita sea esta tierra donde vieron la esplendente luz de su sol tropical, los eminentes hombres públicos, Presbítero don José Matías Delgado, don Manuel José Arce, don José Simeón Cañas, Presbítero doctor don Isidro Menéndez, padre de la legislación salvadoreña, y otros más. Este bloque de hombres de empuje que abrieron de par en par las puertas de la libertad al civismo, al pensamiento republicano, son cuatro soles que alumbran con sus destellos la sublime inscripción del Escudo Salva-

doreño: "Dios, Unión y Libertad".

El mar que Vasco Núñez de Balboa descubrió, besa las plantas de esta hermosa virgen centroamericana grande por sus riquezas naturales y por la mentalidad de sus hombres de ciencia; patriota por sus hazañas y su ejemplo de civismo; laboriosa por sus industrias y comercio; bella por sus incomparables paisajes y sus lindas mujeres.

Sus hijos, descendientes de aquellos bravos indios de aquella raza digna y noble de Cuzcatlan la veneran. Suspiran por sus vejas, por sus colosos de fuego, por sus bellezas todas; y al oír las notas marciales de su himno de gloria y de paz, se levantan erguidos y repiten gozosos, llenos de la más santa devoción, las estrofas divinas del inscripto poeta salvadoreño don Juan José Cañas que dijo: "Saludemos la Patria, orgullo de hijos suyos poderosas llamar". Y junto a la vida animosa sin descanso a su bien consagrar.

Mi pobre palabra se paraliza de emoción y de entusiasmo ante el maravilloso invento del Radio, que me permite comunicarme con el Salvador y su digno representante ingeniero don Arturo Araujo.

Hablo para ese pueblo gallardo y viril cuyos vínculos de amistad se estrechan más por medio de dos instituciones docentes: La Escuela República de Costa Rica en San Salvador y la Escuela de El Salvador en San José de Costa Rica. En ambas vierto el sentir de mi cariño. Es la que dirijo, he sabido cumplir la sagrada promesa que hice el 5 de noviembre de 1923, día de su bautizo.

Cuando recibí de manos del señor ministro de aquel tiempo doctor don Francisco Machón Vilanova, el pendón azul y blanco, prometí levantar muy en alto el prestigio de su nombre. Dije que enseñaría a mis alumnas a amarlo y respetarlo, y es éste uno de los momentos en que pongo de manifiesto el cumplimiento fiel de mi palabra. Mi alma se regocija en este momento.

Que el radio que es idea, que es chispa divina, que es Dios alado, me ayude con su fuerza creadora a expresar de un modo más vivo, más elocuente, el sentimiento profundo de mi simpatía hacia el pueblo salvadoreño y a su digno representante ingeniero don Arturo Araujo a quien saludo y felicito en mi propio nombre y en el del personal y alumnas de la Escuela República de El Salvador.

Vaya también mi mensaje de cariño al magisterio salvadoreño y en especial al director de la Escuela Costa Rica señor don Abelardo Molina y a los maestros delegados, señorita Jesucita Escobar y don Adolfo Márquez, que vinieron a Costa Rica a darnos el abrazo sincero de unión y fraternidad de dos pueblos que han sido honra y gloria de América Central.

**HOY TEATROS HOY**  
**AMERICA VARIETADES ADELA**  
 SONIDO PERFECTO - EQUIPO R.C.A. PHOTOPHON

**Dos Funciones**  
 A las 6.45 y a las 8.30  
 Gran final de la sensacional film francesa

**LOS DOS :: :: ::**  
**:: :: :: PILLETES**

Mujeres y Niños . . . 25 Cts.  
 Hombres . . . 50 Cts.

**A LAS 6.45** — La magnífica Opera de lujo:  
**RIO RITA**  
 por BEBE DANIELS y JOHN BOLES.—Entrada 50 Cts.

**A LAS 8.30** — El entusiasmo del día — Otra película de imponentes llenos!! La joya de la FOX  
**TODA HABLADA EN ESPAÑOL DEL MISMO BARRO**  
 por Mona Maris y Juan Torená  
 El drama de la mujer: Amor. Sacrificio. Abnegación

**Solamente a las 7**  
 La espléndida super producción francesa:  
**MOULIN :: :: ::**  
**:: :: :: ROUGE**  
 por la hermosa actriz  
**OLGA TCHEKOWA**  
 Entrada . . . 25 Cts.

**JUEVES GRAN ESTRENO** — Exito Sonoro  
**JUVENTUD DORADA**  
 Cantada y Bailada

**DOMINGO otro triunfo:**  
**SU ULTIMA NOCHE**  
 Ernesto Vilches — María Alba  
 Conchita Montenegro y Juan de Landa

**Esta noche en el Riventós por 4a. vez la grandiosa película musical "La Novia del Desierto"**

Uno de los éxitos más grandes ha logrado la extraordinaria película musical de "Artistas Unidos" titulada LA NOVIA DEL SORTEO, cuya grandiosidad, belleza y arte ha sobrepasado a todo cálculo. Las bellas canciones, los efectos de escenografía, el interés del argumento, la belleza y la voz de Jeanette Mac Donald, así como todo en LA NOVIA DEL SORTEO la convierten en una película admirable.

Esta noche se exhibirá por cuarta vez en el Riventós en la función de las ocho y media.  
 En la matinee a las tres y en la tarde a las siete se pasará la grandiosa película de éxito enorme titulada EL TRAPEZIO TRAGICO, sensacional éxito pariente y cantada de la "Pathé" con la encantadora Helen Twelvetres y el notable tenor Fred Scott.

**Esta noche en el "Moderno" a las 7 p. m. se exhibirá la preciosa película por Mary Pickford "Anita Rooney"**

No cabe duda que la genial y aclamada Mary Pickford y ha sido la estrella femenina por excelencia, sus admirables creaciones, su inteligencia y su belleza han convertido en "La Novia del mundo".  
 Por esa razón creemos que hoy el amplio teatro Moderno se verá de bote en bote en su función popular de las siete porque

en ella se proyecta una de las películas más celebradas de Mary Pickford la admirable y divertida comedia dramático-cómica titulada ANITA ROONEY.  
 ANITA ROONEY llevará al Moderno una gran concurrencia pues nadie se privará de admirar una de las películas más originales.

**Las grandes atracciones de mañana en el "Riventós" cinco funciones selectas y atractivas.**

**La de moda a las 8.30 p. m. en homenaje a la novia del "Athletic" señorita Estelita Ortiz y su corte de honor. Estreno de la grandiosa film silente "La flor de Hungría"**

Para celebrar como es debido nuestra fiesta de la capital, mañana ofrecerá cinco espléndidas funciones a cual más atractiva y admirable. A la una espléndida matinee con cómicas de "Pathé" y continuación de la serie "Los piratas de los pinos". A las dos y media se proyecta la grandiosa película EL DESFILE DEL AMOR. A las cuatro en matinee especial para señoras se exhibirá la gran opereta cinematográfica MONTECARLO por la genial JEANETTE MAC DONALD. A las siete se pasará la sugestiva y alegre película musical EL

YATE DEL AMOR por Charles Rogers Helen Kane.  
 Y a las ocho y media en gran función de moda en homenaje a la encantadora novia del Athletic, señorita Estelita Ortiz y su corte de honor se estrenará la preciosa y sentimental obra dramática valiente de "Artistas Unidos" que se titula LA FLOR DE HUNGRÍA.  
 La hermosa Répeta ha seleccionado un gran programa musical para amenizar esta selecta función de moda en la cual además se elegirá el hombre más feo de San José. Será un concurso divertidísimo.

**TEATRO MODERNO**  
**Miércoles 18 de marzo**  
**A las 7 p. m.**  
**La eminente y encantadora Mary Pickford en su preciosa obra ANITA ROONEY con los niños peligrosos de La Pandilla**  
**Entrada mujeres 25 céntimos**

**GRAN TEATRO Riventós**  
**MIERCOLES 18 de MARZO**  
**TANDA A LAS 7 p. m.**  
**La extraordinaria película Parlante y Cantada de "Pathé" titulada:**

**El Trapecio Trágico**  
 Heléa Twelvetres y Fred Scott  
**Entrada Popular... 50 céntimos**  
**A las 8.30 p. m. — Por 4a. vez!**  
**La grandiosa super producción totalmente Parlante, Cantada y Bailada**

**La Novia del Sorteo**  
 Creación de la tiple de la voz de oro  
**JEANETTE MAC DONALD**  
**Preciosas cauciones! Impoponentes escenas a colores naturales!**  
**ENTRADA . . . . . un colón**

**TENGO DESEO DE ADQUIRIR**  
 una casa en el barrio del Carmen o en el Catedral, hipotecada a largo plazo, con gravamen no mayor de \$10,000.00. Avise al apartado 1391.

**NOTAS TEATRALES**

**El Variedades exhibe esta noche la película de la que se habla en todas partes: "Del Mismo Barro"**

El numeroso público que ha asistido a las primeras exhibiciones de la estupenda film DEL MISMO BARRO, proclama su excelencia. El drama se desenrolla con el interés que despierta el eterno conflicto humano, cuando está trazado por una maestra. El orgullo del hombre, jugando con los tiempos sentimentales de la mujer; la abnegación y sacrificio de la mujer que aun en el momento en que abatida, humillada, vilipendiada, cae sobre su cabeza el peso de un pasado acusador, se verge cual nuevo Anteo, con nuevas fuerzas que encuentra en el amor maternal y en su renunciación y sacrificio, tan feo como que purifica su vida y abate la soberbia que le menospreciara. No es de extrañar

que DEL MISMO BARRO por las profundas emociones que la filtra en el ánimo del espectador, conmueve hasta las lágrimas y que oblige al prolongado aplauso, en mérito de su hermosa. Los intérpretes de esta film incompatible, merecen todos alabanza. Mona Maris, la bella actriz sudamericana; Juan Torená el sobrio y elegante galán; Roberto Guzmán, María Calvo actores hispanos todos y cada uno sencillamente admirables. La proyección es de lo mejor y los aparatos reproductores lo hacen con tal fidelidad que si los propios actores representaran en el escenario. El Variedades pasa por la pantalla esta noche esta joya del cine sin par.

**Para el domingo el Variedades estrena otra esplendorosa producción, de éxito indiscutible: "Su última noche"**

El Variedades, que en su vial triunfal lleva al público de sorpresa en sorpresa, estrena el domingo otra suprema producción Metro Goldwyn Mayer, en español: SU ULTIMA NOCHE. La interpretación está a cargo del príncipe de la escena española Ernesto Vilches, de la jo-

ven y bella actriz María Alba, de la preciosa Conchita Montenegro; también el famoso actor Juan de Landa, Romualdo Tirado y otros más de gran relieve. Sin discusión, y por opinión unánime del público josefino, el Variedades es el Teatro de los positivos éxitos.

**El AMERICA principia la atractiva gran producción francesa "Los Dos Pilletes"**

La hermosura de esta película es indiscutible. Las emocionantes incidentes y aventuras de los dos pequeños que en su

horfandad se encuentran faltos de protección, son de gran interés. El América en sus dos funciones, pasa esta atractiva producción.

**El Adela pasa por la pantalla la magnífica gran producción francesa "Moulin Rouge"**

La más brillante creación de la célebre actriz Olga Tchekowa, es sin discusión "Moulin Rouge". La vida de París, con sus alegrías y sus dolores; con

sus lujos y placeres está perfectamente reflejada. El Adela, pasa esta preciosa cinta en su función de las 7.

**EL PAJARO...**

(Viene de la página 3)

do suficiente líquido y se vino al suelo por pura debilidad quebrándose las dos patas y una pierna del valeroso costuño.

ños, querían tener pájaro y otro grupo, para complacer al rey, decía también como él NO.

Entonces se formaron dos partidos. Los Aguilas que querían volar y Las cucarachas que preferían arrastrarse.

Con unos palitos compusieron en un abrir y cerrar de ojos, la pierna quebrada y el volador volvió a pelear con tanto éxito que mató un sinúmero de Mariposas y acabó la guerra. Tocaron la sirena y pu pu pu pu, cada uno para su casa.  
 El héroe mutilado volvió a meterse en su cama, con su cañita bambú y su cañita de azúcar y atravesó otra vez el gran charco, alimentando la esperanza de un brillante recibimiento de parte de la gente de su tribu y el regalo de un pájaro eléctrico de parte del rey. Pero ay! de la mala suerte!

Los dos partidos escribieron mucho sobre el asunto. Una mañana aparecía la opinión de las Aguilas y al día siguiente, los argumentos de las Cucarachas pero como se escribía sobre la arena de la costa, cuantas palabras se llevó el viento y las Aguilas quedaron con el pico en el agua y las cucarachas arrastrándose.

Cuando por casualidad pasaba alguno de estos pájaros viejos, el viejo rey meneaba su anciana cabeza, sacudía su collar de huesos y decía NO.

Cuando desembarcó unos pocos le vinieron a palmotear la espalda, otros se escogieron los hombros y le dijeron volvierá a su pueblo como si nada hubiera pasado.  
 Pero un cierto grupo de Costu

Después entraba en su cucaracha seguido de sus chambelanes con sus respectivos collares de hueso y se iba a pasar bajo los coccales enteramente desprovistos de coccos.

Mme. Gustave Michaud

**Muchachos y hombres sin trabajo que deseen ganar en pocas horas buen porcentaje, se necesitan con urgencia, en este periódico se informa**